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「Be a Fr iend」（ 友 達 に な ろ う よ ）　2014－2015 年度下館ロータリークラブテーマ

経て、平成26年４月より現筑西支店長を務めて
おります。
　家族は妻と子供３人。休日等は、バレーボール
スポーツ少年団の指導者、子供の部活の追っかけ、
町内の祭り等々に汗を流しております。

　それでは本題に入ります。

最近の金融機関（地方銀行）動向の背景
　最近の金融機関、特に地方銀行の中での最大の
ニュースは、神奈川県横浜市（みなとみらい）に
本店機能を有する横浜銀行と東京都（日本橋）に
本店機能を有する東日本銀行が2016年４月に金融
持株会社方式による経営統合を目指すことで正式
に合意したという11月４日に行われた発表です。

横 浜 銀 行
➢ 銀行単位では地方銀行最大の総資産額（約13

兆23百億円）
（参考）筑波銀行の総資産額は約２兆２千億円

➢ 店舗網～横浜市内や川崎市内に非常に多いこ
とが特徴。東京都町田市など神奈川県に隣接
する地域でも比較的多い。

➢ 神奈川県や東京都西南部に強い営業基盤を持
つ地方銀行（64行）の雄。

東日本銀行
➢ 総資産額が約１兆96百億円
➢ 店舗網～東京都に45店舗、神奈川県に９店舗、

茨城県に13店舗配置。その他千葉県、埼玉県、
栃木県とほぼ関東全域の広域営業。

➢ 大正13年水戸市にて常磐無人として創業。と
きわ相互銀行を経て平成元年に普銀転換。商号
を東日本銀行と改称した第二地方銀行（41行）

➢ 中小企業向け融資できめ細かな営業力が特色。

両行の経営統合により、総資産額は福岡フィナン
シャルグループを抜いて地銀グループでは国内最
大となります。預金量は約13兆３千億円、有人
店舗数は関東全域に280店舗という広域金融グ
ループの誕生となります。
　九州地区でも肥後銀行（熊本県）と鹿児島銀行

（鹿児島県を地盤とし宮崎県にも展開）が、11月
10日、経営統合に向けた協議・検討を進めること
で基本合意したと発表し、両行は2015年10月
１日に、共同持株会社を設立するため準備を進める
という方針を示しました。両行それぞれ熊本県、
鹿児島県ではトップバンクで、経営内容の健全性も
高く、統合後は全国第９位、九州では福岡フィナン

前々例会報告　第 2636 回　2014/12/10（水）
　

会 長 挨 拶 鈴木光則 会長

　前例会でやらせていただいた「半期を振り返っ
て」は少し早かったのではと反省しています。
　親睦活動委員会の皆様には大変お世話になります
が、クリスマス例会・初打ちゴルフ・3RC合同
新年会等親睦活動委員会の活躍が続きますが、皆
様、多数の参加をお願いいたします。
　寒くなっています。また年末・年始でお忙しいと
思いますので、どうぞ、ご自愛され元気なお顔を
拝見できますよう、お願いいたします。

　

幹 事 報 告 早瀬浩一 幹事

１．ロータリー米山記念奨学会より米山功労クラブ
として感謝状が届きました。今回で３６回目
となります。

２．米山功労者として中里会員が３回目の表彰を
受賞しました。

３．フィリピン育英会バギオ基金から寄付のお願い
が届きました。

４．The Rotarian 誌がＲＩより届きました。
　

新入会員卓話 長島明伸 会員

　皆さん、こんにちは。
筑波銀行の長島です。
はじめに自己紹介をさ
せていただきます。
　昭和40年６月28日
生まれの49歳。小川
町（現 小 美 玉 市）に 生
まれ、小学校入学式と
同時に土浦市真鍋に転
居。真鍋小学校では毎
日日が暮れるまで空き地で野球をやっていまし
た。土浦市立土浦第二中学校に進学しバレーボー
ルと出会い、茨城県立土浦第一高等学校時代は部
活中心の生活でした。教員を目指していたわけで
はありませんが、早稲田大学教育学部を卒業し、
平成２年４月株式会社関東銀行へ入行。本店営業
部、取手支店、営業統括部、石下支店、人事部、
東京支店長兼東京事務所長、総合企画部副部長を



＊欠席の場合は午前10時までにダイヤモンドホール（☎0296－28－8511）へご連絡下さい

「深めよう奉仕を通じて、地域社会への貢献を」　2014－2015 年度第 2820 地区テーマ
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資料８　住宅着工件数の状況
平成25年度の総着工件数が少ない
平成21年対比の増加件数は真ん中より少し上
資料９　市町村別着工件数の推移（筑西市）
５年間の合計では増加傾向にある。
平成25年度は持家の着工件数は増えたものの、
貸家の着工が減少したことにより、総着工件数も
前年比減少している。
　最終的な纏めの話はありませんが、人口動向や
産業構造の変化に着目していくことで、今後のビ
ジネスモデルを検討しなければならないのは、金
融界だけではなく、全ての業種に通じることでは
ないかと思い、参考として、その一端をお話しさ
せていただきました。
　

スマイルBOX 永井啓一 SAA委員長
▼鈴 木 光 則さん　長島さんの卓話楽しみにして

ました。気楽にやりましょう。

▼新 井 利 平さん　長島会員の卓話を楽しみに。

▼岩 崎 晴 男さん　長島明伸さんの卓話楽しみに
しています。

▼関 谷 　徹さん　長島さんの卓話楽しみです。
今月もニューモラルを配布させていただきます。

▼加 藤 昌 美さん　長島会員の卓話楽しみです。

▼前 島 賢 彰さん　長島支店長、卓話楽しみにし
ています。

▼鈴 木 健 一さん　長島さんお世話になっており
ます。卓話よろしくお願いします。

▼軽 部 正 紀さん　昨日、久し振りにゴルフをし
ました。天気もよく最高でした。

▼永 井 啓 一さん　長島さんの卓話楽しみにして
おりました。よろしくお願いします。

▼長 島 明 伸さん　本日卓話をさせていただきま
す。初めての経験で緊張しておりますが、よろ
しくお願いします。

本日の合計 11,000 円　累計 556,342 円
　
出 席 報 告 永井啓一 SAA委員長

シャルグループに次いで第２位の規模となります。
　この２つの発表に共通することは、①県を跨いだ
広域営業を企図していること　②経営危機に陥った
後ろ向きの経営統合ではないことが挙げられます。
　２つの発表の背景には、平成25年９月に金融
当局から発表された監督指針の中で、地域金融機
関は主体的に「５年後10年後を見据えた持続可
能なビジネスモデル」の検証ならびに構築を求め
られたことがあります。つまり、人口動態に基づ
く産業構造の変化を的確に捉え、地域経済の中長
期的な見通しを踏まえて、自行のビジネスモデル
を再検証することが強く求められているのです。
その検証結果の一つとして、前述のような経営統合
や平成26年９月に秋田銀行、北都銀行が行った
インターネット支店の開設、その他海外への展開
等々に動いているのが、金融機関の現状です。
　「人口動態」「産業構造の変化」とよく言われます
が、これは金融機関だけでなく各会社経営の中で
分析等は行っていると思いますが、その幾つかの
統計資料を実際に見てみたいと思います。

【資料の検証】
資料１　都道府県別人口予測
平成37年減少率予想（平成22年対比）－8.35％
茨城県～全国 27位
平成47年減少率予想（平成17年対比）－17.61％
茨城県～全国 27位
資料２　都道府県別（人口数順位比較）
平成37年減少率予想（平成22年対比）－8.35％
茨城県～全国 11位（平成22年と同順位）
資料３　都道府県別生産年齢人口の割合
平成47年減少率予想（平成17年対比）－16.72％
茨城県～全国７位
資料４　県内市町村別人口推移実績（増減率順）
平成25年実績（平成20年対比）－3.87％
筑西市～ 18位
資料５　県内市町村別人口推移実績（増減数順）
平成25年実績（平成20年対比）－4.26％
筑西市～ワースト２位
資料６　県内市町村別人口推移実績
（直近１年間）
県内人口順位　筑西市～８位
人口増減数　筑西市～ワースト２位－864人
資料７　茨城県内ブロック別人口予測表
平成47年減少率予想（平成22年対比）
筑西市　▲24.66％　　茨城県平均　▲16.55％



クラブ会報・広報委員会　　　　■表紙写真提供　筑　西　市■

4つのテスト　①真実かどうか　②みんなに公平か　③好意と友情を深めるか　④みんなのためになるかどうか

　関谷パスト会長により、メリークリスマス・ハッピー
ニューイヤーの発声で開会され、子供15名、大人
36名、アクト４名の参加で賑やかな例会となった。

　

　新井エレクトにより、御参会皆様のますますの
御健勝を祈念して３本締めで中締めとさせていた
だきますとの締めの言葉。恒例の「手に手つないで」
で閉会となりました。
　

スマイルBOX 永井啓一 SAA委員長

✵メリークリスマス　今宵楽しいひとときを！
鈴 木 光 則・早 瀬 浩 一・神 山 和 子さん
髙 橋 秀 夫・佐 藤 　昭・司 代 隆 之さん
新 井 利 平・日向野　陽・加 藤 昌 美さん
関 谷 　徹・百目鬼博行・河 添 康 徳さん
新 井 和 雄・永 井 啓 一・武 井 宏 樹さん

▼神 山 芳 子さん　今夜は生徒たちと古堅さんの
パフォーマンスをお楽しみください。

　メリークリスマス。

▼鈴 木 健 一さん　メリークリスマス。皆様に楽し
んで頂けるようスタッフ一同心を込めて務めます。

本日の合計 27,000 円　累計 583,342 円

前例会報告　第 2637 回　2014/12/17（水）
　

会 長 挨 拶 鈴木光則 会長

　メリークリスマス！　皆様、ようこそおいで下
さいました。ありがとうございます。また日頃か
ら、ロータリー活動にご理解・ご協力をいただき
まして、感謝申し上げます。これからの時間、楽
しくしましょう。欲しいもの・やって欲しいこと、
遠慮なく申し出ください。
　最後に、Mery Xmas & Happy New Year !!

　

国際奉仕委員会からのお知らせ
日向野 陽 委員長

　この指とまれの事業はブロック内クラブより
28万円＋下館クラブ22万＋カスタマンダップクラ
ブより10万円　計60万円でネパールの子ども達
に学用品を贈ることになりました。その引渡し式
２月に訪問することにしました。多数の参加をお
願いいたします。詳細はみなさまのメールBOXへ
入れておきました。
　

クリスマス例会 親睦活動委員会

　今年度親睦活動委員長を仰せつかっている河添
です。関谷副委員長、神山委員の３名でやっており
ます。本日は小学生～中学生22名によるバレエ、
パントマイムそしてアクトによるビンゴゲームと
楽しい企画が組まれておりますのでお楽しみ下さい。


